



Ley Ovina Argentina 25.422 – UEP Buenos Aires

“Curso de capacitación e inicio en el manejo de la Cabaña Ovina”

2° Jornada – Raza Hampshire Down / Sanidad - Ayacucho

Organizado por el Ministerio de Agroindustria - Ley Ovina UEP Bs As -, con participación del INTA, el CEPT Miranda y la Asociación Argentina Criadores de Hampshire Down, el día 7 de Abril de 2018 se desarrolló la 2° Jornada del “Curso de Capacitación e Inicio en el Manejo de la Cabaña Ovina”, destinada a alumnos, profesores, técnicos, productores y personal vinculado a la actividad ovina. La actividad tuvo lugar en el establecimiento de la cabaña “El Charabón” Sr. Abel Arana y familia, reconocido cabañero de la raza Hampshire Down instalado en el partido de Ayacucho.



2° Jornada “Capacitación e Inicio en el Manejo de la Cabaña Ovina”- Raza Hampshire Down - Ayacucho

Como es habitual, el programa del día contó con una instancia teórica y otra práctica, donde se abordaron los siguientes temas:

Aspectos Sanitarios: Enfermedades más comunes del ovino. Desarrollo de un Plan Sanitario Básico.

Raza Hampshire Down: Características de la raza, crianza y preparación de animales para exposición - Jura.

Trabajos prácticos a corral sobre los temas tratados.

Experiencias de un cabañero de la raza. Sr. Abel Arana

En primera instancia técnicos del INTA Cuenca del Salado desarrollaron los temas sanitarios que deben ser considerados. Fueron mencionadas las enfermedades que afectan a los ovinos en las diferentes etapas de crianza, detallándose los síntomas característicos con ilustración de las lesiones que provoca cada una de ellas. Paralelamente se produjo un intercambio de experiencias con los productores presentes y con intensa participación de los alumnos del CEPT, quienes en su mayoría son hijos de productores y



empleados rurales que colaboran en las tareas de cría en sus establecimientos, mostrando un gran interés en conocer todos los detalles de la producción ovina.



Disertación sobre Sanidad – Veterinario Ignacio Gual - INTA Cuenca del Salado

Se mostró un plan sanitario adaptado a la Cuenca del Salado con las drogas que dan mayores resultados, distintos manejos y métodos de diagnóstico y combinaciones de drogas que eviten la aparición de resistencia a los productos.

En el almuerzo se degustaron corderos al asador de raza Hampshire Down nacidos en Septiembre de 2017 con un peso de 26 Kg. al gancho y criados por el dueño de casa, demostrando la buena eficiencia de la raza para lograr un cordero pesado precoz en 7 meses, traduciéndose esto en un aumento de la demanda por la hacienda de esta raza en territorio provincial y nacional.



Almuerzo

Posteriormente y ya en los corrales, el Med. Vet. Lucio Brandi integrante del área técnica de la Ley Ovina - UEP Bs As -, trató todos los temas referidos a las características raciales, métodos de selección y detalles de crianza de la hacienda Hampshire Down en forma eminentemente práctica, evaluando directamente las características de cada reproductor y comentando los datos a tener en cuenta por un jurado para clasificar los animales que hay en pista y los criterios que tiene que tener un criador para seleccionar el reproductor más apto para cumplir con sus objetivos de producción.

Fue seguida con mucho interés por los presentes la charla dada por el Sr.



Abel Arana (cabañero de la raza), quien contó cómo se inició en la actividad y fue cumpliendo los objetivos planteados.



Charla Med. Vet. Lucio Brandi y Cabañero Sr. Abel Arana

Con la colaboración del Med. Vet. Daniel Victoria y la Ing. Ariela Cesa (INTA) y profesores del CEPT Miranda, se efectuó en forma práctica la revisión clínica de los carneros, con una muy buena participación de todos los inscriptos en el curso.

Posteriormente los participantes del curso evaluaron a cada reproductor y su apreciación para elegir al mejor de ellos, volcando en una planilla todos los datos referenciales. Cada alumno hizo una exposición de lo que había evaluado para defender su puntaje. En ese momento se hizo un intercambio de pareceres en los cuales se guió a los alumnos en como determinar cuáles son las prioridades para la elección del mejor reproductor. Dicho ejercicio se realizó tanto para las hebras como para los machos considerando las características y atributos que deben buscarse en cada sexo.



Prácticas revisión clínica y despezñado

Es importante destacar como conclusión la gran participación de productores y sobre todo del gran interés despertado en los jóvenes alumnos de los CEPT quienes demostraron una gran avidez de adquirir conocimientos e incorporar



la práctica del cabañero para un apropiado manejo de los animales y de esa forma recuperar la cultura del trabajo rural ovino y hacer productiva y económicamente más rentable la actividad.



Reproductores Hampshire Down – Prácticas de revisión clínica a corral



*Veterinarios Daniel Victoria / Lucio M. Brandi
Área Técnica - Territorial*

*Med. Vet. Ismael Faverio
Coordinador Provincial UEP Bs As
MP – 4241*